

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131
Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA MARTES 14 DE JUNIO DE 1927

Número 2580

EL GOBIERNO CALLISTA NO QUIERE PERMITIR SIQUIERA QUE LOS NIÑOS VISITEN LOS TEMPLOS

Numerosas señoritas son echadas a las cárceles para luego ser remitidas a la Colonia Penal de las Islas Marías

Numerosas señoritas detenidas en México

México.—Continúa la persecución religiosa no solo contra los sacerdotes y contra los católicos varones, sino ahora contra las mujeres, que se supone que hacen propaganda en favor de la Liga de Defensa Religiosa, habiendo sido aprehendidas numerosas personas en el Distrito Federal, por órdenes expresas del Inspector de Policía, general Cruz.

Un numeroso grupo de agentes secretos, dependientes de la Secretaría de Gobernación, vigila las residencias de los católicos no solo en la capital sino en las poblaciones vecinas, y por la más ligera sospecha muchos católicos han sido aprehendidos, conducidos a los sótanos de la Inspección General de Policía, en preparación para enviarlos a las Islas Marías. Entre las personas que se han enviado a la fatídica Colonia Penal, se cuenta el estudiante de la Escuela de Ingenieros, León Avalos, a quien se acusa de estar haciendo propaganda sediciosa.

Tres señoritas que estaban empleadas en la Secretaría de Hacienda, también fueron aprehendidas, por la misma causa, siendo internadas sin miramiento ninguno en los sótanos de la Inspección de Policía para remitirlas más tarde a la Colonia Penal de las Islas Marías.

Se encontró, al decir de la policía, en poder de las señoritas aprehendidas, algunos centenares de los billetes llamados Bonos de la Libertad que están destinados a fomentar la insurrección libertadora.

Esos bonos están emitidos en papel fino, resistente, y tienen una leyenda alusiva, y la siguiente catilinaria: "Los Mártires de León y Chalchihuites claman venganza".

Las señoritas niegan tener nada que ver con los bonos, y expresan que los han comprado solamente.

El Sumo Pontífice tiene otra vez elogios para México

Roma.—En la ceremonia efectuada con motivo de la apertura

de la celebración del tercer centenario de la Propagación de la Fe, Su Santidad habló sobre varios tópicos de actualidad mundial.

Refiriéndose a México, dijo el Sumo Pontífice:

«Los heroicos sufrimientos de México por la persecución iniciada, dan derecho a dicho país a ser citado en los anales gloriosos de la iglesia y la civilización».

Luego hizo mención a la situación de China, y parece aludir a la influencia de los rusos bolshéviques, pues dijo textualmente:

«La agitación de China, prosiguió diciendo el Pontífice, no ha surgido en el interior del país, pues el pueblo chino es bueno, profundamente bueno, sino que ha sido provocada por un país extraño y viene a constituir una amenaza contra la civilización y especialmente contra la Iglesia».

La ceremonia verificada con motivo de la celebración del tercer centenario de la fundación de la Orden de la Propagación de la Fe reunió a todas las Cardenales que residen en Roma y a numerosos Obispos que de todas las naciones del Orbe han llegado a la capital de Italia con el objeto de asistir a la ceremonia mencionada.

El Gobierno callista prohíbe a los niños ir a los templos

México.—Un nuevo atentado, el más inicuo probablemente de cuantos ha cometido el callismo, se trata de cometer por la funesta administración actual, tan odiada por todo el mundo civilizado, por sus sistemas salvajes empleados para corromper el alma nacional.

El periódico local "El Yunque", publica a este respecto la siguiente información, que revela mejor el estado de la población católica metropolitana. Dice así el valiente colega:

«Por acuerdo del Secretario de Gobernación y a iniciativa del de Educación Pública, se ha girado una circular a todos los gobernadores de los Estados y Territorios Federales, para que estos, a su vez, se dirijan a los presidentes municipales de toda la República, recomendándoles que prohiban estrictamente la entrada de los menores de edad a toda clase de templos, como una medida para que no se inculque el fanatismo en la infan-

cia y en la juventud mexicana, pues que el peligro religioso radica en la educación y las costumbres que se adquieren desde la niñez.

Con tal motivo aparecieron grandes letreros impresos en las puertas de los templos católicos, que están abiertos al público, en poder de los comités vecinales respectivos, prohibiendo la entrada de menores de edad, a partir de esta fecha. Una oleada de protesta general ha despertado la aparición de estos carteles y las mujeres, sobre todo, han demostrado su ira arrancándolos o escribiendo frases injuriosas para el Presidente Calles y sus principales secretarios de Estado.

Esta disposición fué la última que dictó el satánico secretario de Gobernación Adalberto Tejera, antes de salir para Sonora, y pase lo que pase se asegura que esa orden no será cumplida.

La noticia en los Estados ha sido recibida con la misma indignación que en México, pero muy pocos gobernadores se han atrevido a fijar el letrero salvaje que ordena la Secretaría de Gobernación, en connivencia con la de Educación, a carga de un ministro protestante.

En vista de la mala impresión causada, no se han atrevido a fijar nuevos papeles con la inscripcón atentatoria.

El Congreso de la Prensa

Madrid.—Oficialmente se ha señalado el 25 de junio para la inauguración de las sesiones del Congreso de la Prensa Latina, el cual se celebrará con el apoyo del Gobierno y de varios periódicos afectos. Los congresistas asistirán a diversos actos oficiales y particulares poniendo a cargo de la Asociación de la Prensa de Madrid, todos los festejos que se celebren.

Doña María Cristina rehusa un homenaje

Madrid.—La Reina Doña María Cristina ha rehusado el homenaje que en ocasión de su cumpleaños iban a tributarle todos los Ayuntamientos y Diputaciones Provinciales de España, y que fuera iniciado por gestión

del Alcalde de Barcelona. El General Primo de Rivera, Presidente del Consejo de Ministros, ha recibido encomienda de la Reina madre para dirigirse a dicha autoridad, en el sentido de sus deseos.

El telegrama pasado por el Marqués de Estella al Alcalde de Barcelona, dice: «La Reina Doña María Cristina quiere vivir en modesto apartamiento y dejar que toda aureola ilumine la figura de su hijo Don Alfonso».

Se despidió la Kollontay

México.—Madame Kollontay se despidió del Presidente de la República y de los altos funcionarios del Gobierno, diciendo que va a Rusia, en viaje de recreo, creyéndose que no volverá a esta República.

Aplausos a Estella

Madrid.—Los diarios casi sin excepción, reproducen el artículo del General Primo de Rivera que fué publicado en «La Nación», órgano de las uniones patrióticas.

«El Debate» elogia el artículo por su orientación y sinceridad y dice el editorialista que a él le consta que el Presidente del Consejo lo escribió a las cuatro de la madrugada, lo que demuestra el espíritu de sacrificio

del eminente gobernante que tiene en sus manos los destinos de España.

«El Debate» termina con estas palabras: «Ya es hora de que la justicia sustituya a la murmuración».

Un artículo de «El Debate»

Madrid.—Hablando del viaje a Francia de los estudiantes argentinos el periódico «El Debate» espera que las Universidades españolas reformen en breve sus condiciones para poder alojar a la gran cantidad de estudiantes de Sur América, que vendrán, añadiendo: «El Ministerio de Instrucción Pública, señor Callejo dará preferencia al asunto de la Ciudad Universitaria, y las bien satisfactorias orientaciones que se tienen hasta estos momentos para rehabilitar a la Universidad Española. Cuando sea un hecho la Ciudad Universitaria no faltarán tampoco entre los españoles que residen en América, quienes fomenten, con su esplendor los estudios universitarios, de los americanos en nuestras Universidades. El pronóstico es bien fácil, porque en multitud de ocasiones nuestros compatriotas radicados en América han dado prueba de una visión amplia acerca de todos los problemas nacionales».

EL CORREO NACIONAL

presenta al Ilmo. Sr. Obispo de Alajuela

Dr. D. Antonio del Carmen Monestel

su saludo respetuoso con ocasión del día de su santo, que el calendario cristiano registra el día 13 del actual mes.

CORTE PLENA

Sesión del lunes

—Fué aprobado el nombramiento del señor Jaime Ortiz como escribiente interino de la Alcaldía del cantón de Esparta, por 15 días.

—Leído el memorial de los empleados de las Alcaldías del cantón central de Heredia y demás cantones menores, en que piden se les aumenten sus sueldos, se acordó transcribirlo al Congreso Constitucional.

—Fué designado por la suerte el Conjuce Lic. Ricardo Coto Fernández para conocer del recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario de la sucesión de Avelino Ramírez Carpio contra Domingo Fonseca, en vez del Magistro Lic. Luis Dávila Solera.

—Asimismo fueron designados por la suerte los Conjuces

Pasa a la cuarta página

San Pedro y su permanencia en Roma

Testimonios de algunos protestantes distinguidos comprobando dicha verdad

Calvino.—No discutiré yo sobre el martirio de San Pedro en Roma, porque todos los escritores lo atestiguan unánimemente. (*Instit.*, lib. IV, cap. VI).

Crotius.—Ningún verdadero cristiano pondrá en duda que San Pedro estuvo en Roma. (*Observaciones sobre la Epístola I. de San Pedro*, cap. V)

Cave.—San Pedro hizo gloriosa a la Iglesia de Roma con su martirio....San Pedro no solamente estuvo en Roma, sino que fué en esta ciudad donde fundó la Iglesia: cualquiera que lo contradiga demostrará que tiene sesos de ganso. (*Volmersten Christen*).

Neander.—Sin duda alguna se llevaría demasiado lejos el escepticismo poniendo en duda el hecho histórico de la venida de San Pedro a Roma, que está reconocido por toda la antigüedad cristiana. (*Histoire de l'Eglise*, I).

Chamier.—La conformidad de los Santos Padres acerca del viaje de San Pedro a Roma es muy respetable para ser a t a c a d a ligeramento. (*Panstrat*, t. II.)

U. Her.—San Pedro y San Pablo murieron en Roma bajo el emperador Nerón. (*Adann.*, capítulos LXVI, LXVII).

Herder.—San Pedro y San Pablo descansan en Paz en Roma. (*Ideen zur philosophie der Geschichte*).

Hammond.—Ante el testimonio del presbítero Caius (el cual un siglo después de San Pedro mostraba a sus adversarios los monumentos o trofeos de los santos Apóstoles en Roma), no es posible contradecir esta verdad. (*Dissert.*, 5 de *episcopis et presbyteris*).

Cobbet.—San Pedro murió en Roma como mártir hacia el año 60 después de Jesucristo. (*Lettres*).

Basnage.—El que niega seriamente esta verdad conculca toda la autoridad de la

historia. (*Annual. eccles. polit.*, anno 62.)

Serock.—No es fácil poner en duda un acontecimiento de la historia antigua, tan confirmado por los testimonios unánimes de los primeros doctores cristianos, como el de la venida de san Pedro a Roma. (*Hist. del' Eglise chretienne*, II. partie).

Baratier.—Este suceso está reconocido por toda la antigüedad. (*Disquisitio Chronol.*)

Collu.—Es tradición universal de la Iglesia primitiva, que la comunión cristiana fué fundada en Roma por los dos grandes Apóstoles; tradición que si puede ser negada por espíritu de secta no podrá ser combatida por argumentos históricos. (*Enciclop. univers.*)

Bertholdt.—La presencia de San Pedro en Roma y el martirio que sufrió son de una exactitud histórica perfecta (*Introd. histórico-critique Nouveau Testam.*, t. V).

Blondel.—La Iglesia fué fundada por San Pedro y San Pablo. (*De la primauté*).

Gieseler.—Es una verdadera manía que tienen algunos protestantes que, siguiendo el ejemplo de ciertos enemigos del Papa en la Edad media, niegan la venida de San Pedro a Roma. (*Compendio della Storia eccles.*)

Además podríamos citar a otros muchos autores protestantes que han escrito en el mismo sentido, como Leibnitz, Pearson, Sealiger, Leclerc, Newton, Casaubon, Dumoulin, Junius, Sttinius, Soung, Kipping, Capel, Molineé, Seldéne, Védel, etc., etc., sin excluir a los centuristas de Magdeburgo, tan enemigos de los Romanos Pontífices como de la Iglesia católica.

Pavo Real

Se compra uno Ofertas al Ap. 66

República Dominicana

Exposición Nacional

Para el 5 de Mayo estaba anunciada la inauguración de una gran exposición nacional en la importante ciudad de Santiago de los Caballeros. Su fin es dar a conocer el adelanto realizado en la República en los últimos años. Cada ramo tiene su sección correspondiente. En el edificio del Departamento de Agricultura se exhiben los principales productos del país. El Departamento de Obras Públicas y Comunicaciones, exhibe por medio de una selecta colección de fotografías, los adelantos realizados en la construcción de caminos y puentes hasta en las más remotas parte del país; un mapa de relieve da a conocer en varios colores las carreteras ya terminadas. Asimismo se exhiben ejemplares para mostrar el desarrollo de las diferentes industrias y los adelantos en el ramo de enseñanza y beneficencia.

Santoral

Martes 14.—Santos Basilio, y Marciano, obispos y santa Mencia.

SAN BASILIO, OBISPO Y DOCTOR DE LA IGLESIA

San Basilio el Magno nació en Cesárea, de nobles, ricos y santos padres. Allí aprendió las letras humanas, y después fué a Constantinopla, de donde pasó a Atenas, donde alcanzó fama de sapientísimo varón, y después, por inspiración divina y consejo de su hermana Santa Macrina, se dió totalmente al estudio de la Sagrada Escritura, para lo cual se fué a Egipto, donde estuvo un año en compañía de un gran teólogo llamado Porfirio. De aquí se retiró a un desierto del Ponto, viviendo algunos años en compañía de San Gregorio Nazianceno, su grande amigo, con un género de vida tan admirable, que más parecían ángeles que hombres. Allí se juntaron con San Basilio muchos monjes, y el Santo los instruyó y escribió las reglas que debían guardar. Después volvió a Cesárea para combatir los herejes, y allí fué aclamado obispo de dicha ciudad. En sus últimos momentos vió dos ángeles que venían por su alma, que fué el día 1º de Enero de 378, a los cincuenta y tres años de su edad. La Iglesia universal honra a San Basilio como a uno de sus más ilustres doctores.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

El último va- **Leche** por traje:—

condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

-- PUJOL HNOS. -- TELEFONO 739 - TODO BARATO

MEXICO

Persecución religiosa

Por cartas particulares, que suplen, aun con peligro de muerte, la falta de comunicación telegráfica, se comunican noticias espeluznantes, que parecerían increíbles, si no conociera el odio satánico del Gobierno mexicano contra el Clero. «Familiares de un enterrador del Panteón de Dolores aseguran», que ese enterrador se volvió loco al presenciar el fusilamiento de diecisiete sacerdotes llevados al Panteón desde la cárcel de Santiago Tlatelolco; aunque algunos quedaban con vida después de las descargas, se le obligó a enterrarlos a todos sin distinción de vivos o muertos. Igual suerte corrieron cuatro sacerdotes que se encontraron ocultos en Tacubaya. Esos «crímenes oficiales» están a la orden del día, sin que se noten sentimientos humanitarios, no sólo en los verdugos, ni aun en las potencias extranjeras, incluyendo las que hacen alarde de catolicismo, que presencian sin la menor señal de protesta tanto salvajismo. Si se hiciera eso contra pastores protestantes, contra los judíos, los armenios, etc., seguramente no faltarían quienes agitaran la opinión mundial contra tan salvajes atropellos.

Si tales escenas se repiten en la misma capital, ya es de suponer lo que pasará en los Estados. Dícese que en Toluca los callistas parodiaron el Viernes Santo la Pasión del Señor eligiendo para víctima al distinguido joven, y no menos fervoroso que activo católico, Manuel Bonillas, el cual fué crucificado y fusilado o martirizado a las tres de la tarde. Cerca de Lagos, Jalisco, en el mismo lugar en que hubo un asal-

to a un tren militar, fueron fusilados el R. P. Escoto, de la Párrroquia de San Juan de Los Lagos, y tres sacerdotes de León.

La misma campaña de destrucción y exterminio llevada a cabo con inusitada barbarie en el Estado de Jalisco, puede considerarse como un nuevo aspecto de la persecución religiosa. El tiempo se encargará de descubrir multitud de atropellos que ahora una estricta censura y el grave peligro a que se expondrían los que informaran, mantienen secretos. En el boletín del Estado Mayor del 11 de mayo, se decía con un cinismo que retrata al vivo la sinvergüenza de los altos oficiales del Gobierno: «Las gavillas episcopales—con este insultante epíteto se trata de arraigar en el pueblo el descrédito del Episcopado—las gavillas episcopales que merodean por Los Altos (Jalisco) han tenido en esta última semana más de cien bajas. Se tomaron prisioneros cuarenta y cinco mujeres y niños ¡valiente hazaña! que los episcopales tenían escondidos en las barrancas». Según parece, las tropas del Gobierno deben de ser invulnerables; no tienen bajas.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIETADES

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de **Útiles Escolares y Material de Enseñanza** de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODYCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODICO—ELIXIB DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC ETC.

Eliás Vargas M., Sucesores

Suscríbese al "Correo Nacional"

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

La Acción Católica se reunirá en Asís

Peregrinos de toda Italia repetirán el pacto de paz que juraron en tiempos de San Francisco.

Se ha decidido que las ceremonias de la Semana Social que se celebrará en Perusa el próximo septiembre terminen con una peregrinación a Asís, al sepulcro de San Francisco, Patrono de la Acción Católica. Además de los delegados de la Semana Social, llegarán a Asís aquel mismo día peregrinaciones de todas las diócesis de Italia y se reunirán en la ciudad franciscana todos los directores de la Acción Católica.

El domingo día diez y ocho de septiembre se juntarán todos ellos en la plaza de Asís y renovarán pública y solemnemente el pacto social que en tiempos de San Francisco y a instancia suya juraron públicamente los ciudadanos de Asís. Los católicos italianos prometerán que toda su

actividad social se inspirará en los principios cristianos de fraternidad y colaboración que informaban el pacto franciscano.

El homenaje de la Acción Católica será perpetuo, con una obra de arte que se colocará en la tumba de San Francisco.

Pomada Lassar
Cura toda clase de úlceras
Dentodolor
Infalible contra dolor de muelas
Obleas Mágicas
Maravillosas contra el trancazo
Capsulas Antipalúdicas
Especialidad contra el paludismo
Botica Vargas

Litoleum para saguanes. Alfombras, litoleum para pisos.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

Oreamuno

Nuestro entusiasta Cura, siempre incansable en los trabajos del templo, terminada ya la elegante y amplia casa cural con su amplio Salón de Catecismo, ha pensado en el pavimento de la Iglesia. Ya se hizo el contrato con la casa de Jiménez, la que se compromete a colocarlo todo y las gradas del presbiterio. Esta casa concede a la Junta una ventaja en los pagos, creo que con el apoyo del vecindario, sobre todo de los más pudientes, muy pronto se pague. Bien por nuestro entusiasta Cura.

—Ayer dieron principio los festejos patronales en el pueblo de Cot. Fuera de la fiesta patronal habrá novenario con Misas y Rosarios cantados; la Fiesta del Corpus Christi se celebrará el domingo 19 y la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús el viernes 24.

Los cofrades siempre entusiastas en la celebración de sus festejos en honor a su peloncito, como cariñosamente lo dicen a San Antonio, su entusiasmo no decae por un momento.

—Nuestro Jefe Político y policiales están uniformados elegantemente. Muy bien, pues lo necesitaban.

CRONISTA

Junio 13 de 1923.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

Suscríbase a este diario

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lindas bufandas

Heredía TIENDA BENAVIDES.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Agente en Cartago,
MANUEL FREER

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

CHINA

Relación del Ilmo. señor Aguirre sobre los sucesos de Fochéu contra la misión católica

Cómo comenzó la catástrofe de la Santa Infancia de Fochóu

Concluye

El presente año es según el calendario chino el «año» del *igre* y los paganos temen casar a sus hijos con muchachas nacidas en tal año. así que este año, lo mismo que 1914, han traído a la Santa Infancia de Fochóu mil niñas más que los años anteriores. En los últimos 39 días se han recibido en ella más de trescientas.

Había en ella el día 14 bastantes niñas con biberón, por no encontrar nodrizas para tantas niñas recibidas. Como en Fochóu había más de 60 mil bolchevistas, el enterrador no se a llevar al cementerio las muertas todos los días, por miedo a aquellos. El cementerio católico está fuera de la ciudad, y para ir allá es necesario pasar por las principales calles de la ciudad. El día 14-1 llevaba cuatro niñas bien vestidas en una cesta bien tapada. Unas estudiantes «rojas», que parece estaban lachándole, le preguntaron qué llevaba.... él evadió la pregunta; mas no le valió, pues abrieron la cesta, y al ver las cuatro niñas muertas le llevaron al tribunal del Juez con las niñas. Enseguida fueron los estudiantes de ambos sexos con médicos chinos a la Santa Infancia, hacia las once y media a. m., para examinar examinar todas las niñas. Como en los últimos 10 días se recibieron más de «cien», había también unas 20 muertas, por no haber podido enterrarlas cada día como ordinariamente.

Sacaron fotografías y comenzaron a excitar al pueblo, diciendo que nosotros matábamos las niñas, etc. etc., todas las calumnias viejas en China, que han publicado muchas veces en ella en los 60 últimos años, sin excluir en Fochóu,

donde en 1911 aparecieron miles de pasquines impresos con esas groseras calumnias. Cesó la propaganda, gracias al Gobernador, que a instancia mía publicó un decreto haciendo un hermoso elogio de la «obra» humanitaria de las Santas Infancias caridad de las Religiosas que cuidaban de las niñas abandonadas, y amenazando con graves castigos a los que publicasen las dichas calumnias. En el mes de noviembre del presente año estuvo en la Santa Infancia de Fochóu el Almirante Sachempin, entonces Gobernador civil de Fukien, y quedó muy satisfecho de verlas tan guapas, y de los bordados, etc. etc. hechos por ellas, y encargó a un oficial militar de alta graduación que fuese personalmente a ver dicha casa. No dudo que al saber dicho Almirante Sa, lo que han hecho los «rojos» con las casas, religiosas y niñas de las Santas Infancias de Fochóu y Mamú, lo habrá sentido mucho....

Como el demonio ve que de las casas de las Santas Infancias suben al cielo todos los años miles y miles de angelitos, que amarán y alabarán a Dios por toda la eternidad, nada extraño que haya declarado guerra sin cuartel a dicha santa Institución, y me temo que después que ya han deshecho las dos casas de Fochóu y mamú, hayan ido ya a saquear las otras casas que hay en Ngachén, Tsiangló y Yempinfú, en las que hay diez dominicas españolas, y otras ocho salvatorianas alemanas en las Shaowú y Quan-che shién.

FR. FRANCISCO AGUIRRE, O. P.
Vic. Apost. de Fochóu.

EN LA "LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Viene de la primera página

ces Licenciados José Joaquín Chaverri Zúñiga y Vidal Quirós Escalante, para conocer, el primero, del juicio ordinario seguido por Gabriel Vargas contra el Banco Internacional de Costa Rica, en lugar del Magistrado Lic. Tomás Fernández Bolandi; y el segundo, del juicio ordinario del Royal Bank of Canada contra Manuel Joaquín Barrios, en substitución del Con-

juer Lic. Guillermo Serrano Bonilla, ambos asuntos pendientes ante la Sala 1ª. de Apelaciones.

—En atención al informe rendido por el Inspector Judicial, Lic. Juan Rafael Vargas Valverde, en que recomienda la creación de una Alcaldía en el cantón de Tilarán, se dispuso comunicarlo al Congreso Constitucional.

Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

Resultados de los juegos de Liga y otras actividades deportivas de antier

Antier se inició el campeonato de segundas divisiones que será este año el que tenga mayor interés debido en primer término a la gran cantidad de equipos que se han presentado a esa contienda deportiva.

Los juegos de antier resultaron verdaderas sorpresas; equipos que pensamos vencerían con facilidad a sus contrincantes dada la calidad de sus onces resultaron vencidos por scores altos; y eso es natural; muchos equipos pasada la Liga no vuelven a practicar más y descuidan todo género de entrenamiento, claro está al iniciarse la Liga, sus fracasos tendrán que ser notorios, siendo ellos debidos a la falta de práctica de sus componentes. Por ser muy numerosos los juegos que en el presente campeonato de Segundas divisiones se efectuaron, nos limitaremos a dar únicamente los resultados: *Libertad América*. Empatados a dos tantos, árbitro don Alfredo Blanco.

Moravia-Costa Rica. Venció Moravia por 5 tantos a 1, en la cancha de Moravia.

Colón-Gimnástica Española. Venció al Golón por un score de 4 tantos a 3 en la cancha del Colón. Arbitro don José Astúa.

Alajuelense-Mexico. El Alajuelense derrotó al México por 3 tantos a 1.

Tres Rios Juventud de Matarredonda. Venció Tres Rios por 6 tantos a 1.

Resultado de la fiesta deportiva de Curridabat

En ocasión de festejarse el domingo pasado la fiesta patronal de Curridabat se efectuaron ese día en aquella localidad tres partidos de fut bol concertados entre tres divisiones del Club Excelsior de la ciudad de Desamparados y tres del 13 de Junio de aquella localidad; de esos eventos el resultado fué el siguiente: En terceras venció el equipo local por 3 a 2; en Segundas quedó el partido empatado en tres tantos, y el de primera no se pudo llevar a cabo debido a la lluvia. Los juegos todos eran delicados.

NOVEDAD



MIMOSA

PAPL ALEMAN

EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA

Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS:

490N y 1287

ATENCIÓN



Notas Sociales

El código de las mujeres

El pudor vale más que el cuerpo; conserva el pudor.

—Si tienes la felicidad de encontrar una amiga que siempre te aconseje bien, consérvala a todo trance.

—Nunca seas ingrata con los que te han servido. La ingratitud mata todos los sentimientos grandes y todos los afectos.

—Nunca te escudes en tu debilidad. La más triste de todas las debilidades es ser débil.

—No busques en los hombres aquello que pasa fugazmente. Aprecíalos más que por su dinero, por su caballerosidad y sus bondades.

—Si quieres ser buena, huye de las malas mujeres.

—Trabaja mucho, porque el trabajo engrandece, dignifica y desaloja los malos deseos.

—Viste con decencia. Desecha el lujo, porque éste es la causa de muchos males y de constantes humillaciones.

—Aspira siempre a subir y ten mucho cuidado en no descender. El lodo cubre los diamantes; lu laz abrillanta el carbón.

—Sé, como madre, amante; como hija, humilde, como esposa, amante y humilde.

Mujer practica estos preceptos y la felicidad será tu compañera.

El 30 del próximo mes de julio se verificará en ésta ciudad la boda del joven Fernando Herrera con la señorita Odilie Mora

Son ambos prometidos dos jóvenes llenos de aspiraciones para quienes su futuro enlace habrá de ser el justo premio a sus muchas cualidades: a su devoción al trabajo y honradez intachable en él, y a su pureza y virtudes cristianas en ella, la buena amiga que habrá de ser para Fernando la compañera gentil y exquisitamente comprensiva. Adelantamos al futuro hogar nuestros votos por su futura dicha.

PASEO A LA PALMA

El próximo miércoles un grupo de jóvenes de esta capital saldrá de paseo a la finca La Palma, que es uno de los lugares de paseo más pintarescos.

***APRECIABLE ENFERMO**
Con satisfacción hemos sido informados de que el estado de salud del presbítero don Daniel Carmona es ya mejoría.

Hacemos votos por su completo restablecimiento.

PASEO A TRES RIOS

Los miembros del personal docente de la Escuela del Zapote salieron ayer de paseo a Tres Rios habiéndoles dispensado todo género de atenciones en la Escuela de aquella localidad. En el tren de pasajeros de Limón regresaron los alegres paseantes sumamente complacidos de los finos agasajos de que fueron objeto en aquel alegre y progresista lugar,

EN VIAJE DE SALUD

El joven don Arcadio Argüello M. saldrá hoy a pasar una temporada a la ciudad de Cartago a recuperar su quebrantada salud. El

joven Argüello es uno de los activos empleados de la casa «Shoeter Susesores».

Parte hoy en busca de un merecido descanso y de un reconstituyente a sus gastadas energías.

EXCURSION A PUNTARENAS

Los alumnos de la Escuela de Farmacia organizaron una excursión al pintoresco puerto de Puntarenas durante las solemnes festividades que para la Virgen del Mar se organizan en aquella ciudad; el paseo será lucido, habiéndose solicitado ya un boleto especial para ese objeto.

Librese de Callos Doloridos

«Geta-It» los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de «Geta-It» sobre el callo o callonidad, y se secan en el acto.



En un día o dos Ud. desprende al pariente molesto, casi sin sentirlo. Es el fin del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de súbita por medio de «Geta-It» el molesto y doloroso método rasurable para eliminar de sus pies.

«Geta-It» el calloide inflexible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A. Unicos Representantes

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENNAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5, 1927.

Las picaduras de

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA